

**A**u temps de la Rome ancienne, les Romains honoraient le dieu Janus, dieu des portes, qu'ils représentaient avec une double face, l'une regardant vers le passé et l'autre vers l'avenir; ils lui avaient consacré le premier mois de l'année, janvier. Ce double regard sur le temps passé et le temps à venir à l'instant du changement d'année s'est conservé jusqu'à nous, concrétisé par la pratique des vœux que nous nous transmettons à cette époque.

Dans le cadre d'une revue scientifique, analyser les éléments de l'année écoulée permet de juger l'activité, la qualité des orientations que nous avons choisies et la façon dont nous les mettons en œuvre. Cet exercice, auteurs, lecteurs et équipe éditoriale, nous sommes tous capables de le réaliser à partir des documents reçus au cours des mois. Au moment du bilan, cette année a vu la parution de 6 numéros dont 2 numéros thématiques consacrés respectivement aux « Dynamiques sectorielles et développement durable en Méditerranée » et au « Jeu croisé des dynamiques agraires et forestières ». Dans le même temps, les modalités de gestion et d'évaluation des études reçues ont été améliorées, tout en maintenant le flux des propositions d'articles en provenance des chercheurs et en affinant les critères d'acceptation. Nous avons évoqué au fil des numéros la modernisation, l'amélioration technique et la libéralisation des accès aux articles publiés grâce aux méthodes électroniques de communication.

En 2007, la restructuration du comité scientifique a été achevée avec l'arrivée de nouvelles personnalités représentatives de tendances et orientations nouvelles de la recherche agronomique et agricole. Dès 2006, nous avons entrepris une coopération avec une institution prestigieuse: l'Académie d'agriculture de France. Dans un premier temps et dans un cadre sans rigidité structurelle, les *Cahiers Agricoles* sont désormais ouverts pour la publication des conférences présentées lors des séances de l'Académie. D'ores et déjà, quelques conférenciers ont utilisé ce mode de communication. L'ambition pour 2008 est d'aller plus avant et des discussions sont en cours avec Guy Paillotin, son secrétaire perpétuel. Lors de la réunion du comité scientifique de la revue en juillet 2007, Guy Paillotin a accepté d'assurer la présidence de ce comité.

Les éléments scientifiques et techniques pour un élan nouveau que j'évoquais il y a un an sont désormais en place pour une nouvelle croissance. Une nouvelle année commence; n'attendons donc pas un signe ou des augures provenant de la face, énigmatique et figée, tournée vers l'avenir du dieu Janus. Nous connaissons notre revue, nous connaissons ses ressources et celles de ceux qui l'animent; faisons la connaître! Alors, 2008 sera une grande année scientifique que nous célébrerons ensemble dans le cadre de la francophonie. ■

*René Lésel*  
*Rédacteur en chef*